



LE PHIL N°142
DIMANCHE 7 juillet 2024
14^{ème} semaine du Temps Ordinaire
2, rue du Général Leclerc
78360 MONTESSON
01 39 52 03 80
paroisse.montesson@catholique78.fr

Se laisser surprendre par Dieu !

L'Évangile de ce dimanche que nous lisons dans la liturgie nous raconte l'incrédulité des compatriotes de Jésus. Après avoir prêché dans d'autres villages de Galilée, il repasse par Nazareth, où il avait grandi avec Marie et Joseph ; et, un samedi, il se met à enseigner dans la synagogue. Beaucoup, en l'écoutant, se demandent : « Quelle est cette sagesse qui lui a été donnée... N'est-il pas le fils du charpentier et de Marie, c'est-à-dire de nos voisins, que nous connaissons bien ? ». Face à cette réaction, Jésus affirme une vérité qui est devenue une sagesse populaire : « Un prophète n'est méprisé que dans sa patrie, sa parenté et sa maison ». Nous le disons souvent.

Arrêtons-nous sur l'attitude des compatriotes de Jésus. Nous pourrions dire qu'ils connaissent Jésus, mais ne le reconnaissent pas. Il y a une différence entre connaître et reconnaître. En effet, cette différence nous fait comprendre que nous pouvons connaître différentes choses sur une personne, nous en faire une idée, nous fier à ce qu'en disent les autres, peut-être la rencontrer parfois dans le quartier, mais tout cela ne suffit pas. Il s'agit d'une connaissance je dirais ordinaire, superficielle, qui ne reconnaît pas le caractère unique de cette personne. C'est un risque que nous courons tous : nous pensons savoir beaucoup de choses d'une personne, et le pire, c'est que nous l'étiquetons et nous l'enfermons dans nos préjugés. De la même façon, les compatriotes de Jésus le connaissent depuis trente ans et pensent tout savoir ! « Mais n'est-il pas le garçon que nous avons vu grandir, le fils du charpentier et de Marie ? Mais d'où lui viennent ces choses ? ». La méfiance. En réalité, ils n'ont jamais réalisé qui est vraiment Jésus. Ils s'arrêtent à l'aspect extérieur et refusent la nouveauté de Jésus.

Et ici, nous entrons au cœur du problème : quand nous faisons prévaloir le confort de l'habitude et la dictature des préjugés, il est difficile de s'ouvrir à la nouveauté et de se laisser étonner. Nous contrôlons, par habitude, avec nos préjugés. Souvent, dans la vie, dans les expériences et même dans les personnes, nous cherchons finalement des confirmations de nos idées et de nos schémas, pour ne jamais devoir faire l'effort de changer. Et cela peut nous arriver aussi avec Dieu, précisément à nous croyants, qui pensons connaître Jésus, connaître déjà beaucoup de Lui, et qu'il suffit de répéter les choses de toujours. Et cela ne suffit pas, avec Dieu. Mais sans ouverture à la nouveauté et surtout – écoutez bien – ouverture aux surprises de Dieu, sans émerveillement, la foi devient une litanie lasse qui s'éteint lentement et qui devient une habitude, une habitude sociale. J'ai dit un mot : l'émerveillement. Qu'est-ce que l'émerveillement ? L'émerveillement est précisément ce qui arrive dans la rencontre avec Dieu : « J'ai rencontré le Seigneur ». Lisons l'Évangile : souvent, les personnes qui rencontrent Jésus et le reconnaissent, ressentent l'émerveillement. Et nous, dans la rencontre avec Dieu, nous devons emprunter ce chemin : sentir l'émerveillement. C'est comme le certificat de garantie que cette rencontre est vraie, qu'elle n'est pas routinière.

Pape François

Messes été 2024

Juillet 2024	
Lun	1
Mar	2
Mer	3
Jeu	4
Ven	5
Sam	6
Dim	7
Lun	8
Mar	9
Mer	10
Jeu	11
Ven	12
Sam	13
Dim	14
Lun	15
Mar	16
Mer	17
Jeu	18
Ven	19
Sam	20
Dim	21
Lun	22
Mar	23
Mer	24
Jeu	25
Ven	26
Sam	27
Dim	28
Lun	29
Mar	30
Mer	31

Août 2024	
Jeu	1
Ven	2
Sam	3
Dim	4
Lun	5
Mar	6
Mer	7
Jeu	8
Ven	9
Sam	10
Dim	11
Lun	12
Mar	13
Mer	14
Jeu	15
Ven	16
Sam	17
Dim	18
Lun	19
Mar	20
Mer	21
Jeu	22
Ven	23
Sam	24
Dim	25
Lun	26
Mar	27
Mer	28
Jeu	29
Ven	30
Sam	31